

El Brexit encara hoy una nueva votación histórica

CINCO DÍAS
MADRID

La primera ministra británica, Theresa May, acudió ayer por la tarde a Estrasburgo para reunirse con el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker en las horas previas de la votación que tendrá lugar hoy en el Parlamento británico. En la agenda del encuentro un solo punto: tratar de acercar posiciones sobre la salida de Reino Unido

de la UE prevista para el próximo 29 de marzo.

May volvió a tantear posibles concesiones de última hora del acuerdo alcanzado con la Unión Europea el pasado mes de noviembre, sobre todo en lo referente a la salvaguarda irlandesa -conocida como *backstop*-. Tras un fin de semana en el que las negociaciones se estancaron, la premier acudió con toda su artillería diplomática para intentar rascar avances que le permitan evitar una nue-

va derrota en el Parlamento de Westminster.

Los medios británicos llegaron a especular con que May logró un nuevo acuerdo con Bruselas durante el fin de semana pero que este fue descartado por los miembros de su propio Gabinete. La canciller alemana Angela Merkel aseguró que desde la Comisión Europea se realizó una "oferta muy importante". También se especuló con la posibilidad de que la primera ministra

se vea forzada a presentar su dimisión antes de junio.

La Cámara de los Comunes votará hoy el acuerdo alcanzado entre el Ejecutivo de May y Bruselas. Un hipotético sí de los diputados británicos permitiría una ruptura pactada y evitaría el caos, mientras que un no implicaría la activación de una nueva serie de votaciones.

Si el Parlamento vuelve a tumbar el acuerdo, los parlamentarios volverán a votar este miércoles si están dispuestos a forzar

una salida no negociada. Si esta opción es rechazada, el escenario más probable, el jueves 14 decidirán si extienden o no el plazo otorgado por el artículo 50 de la Constitución Europea sobre la salida de un Estado de la Unión.

La posibilidad de que May se vea forzada a proponer un aplazamiento del Brexit impulsó ayer a la libra, que se revalorizó un 1% frente al dólar, tras ocho jornadas consecutivas de caídas.

May acudió ayer a Estrasburgo para tratar de acercar posiciones de última hora con Juncker y evitar otra grave derrota

Convenios colectivos

La educación, los servicios a empresas y el ocio suben los salarios por encima del 3%

El aumento de las retribuciones pactadas llega al 2,23% hasta febrero

El avance medio para 6,2 millones de asalariados es el mayor desde 2009

R. PASCUAL
MADRID

El incremento salarial pactado en la negociación colectiva siguió al alza en febrero pasado. A final de mes un total de 6,2 millones de trabajadores asalariados habían acordado una subida media de sus sueldos en sus respectivos convenios colectivos del 2,23%, frente al 1,51% que se pactaba en febrero de hace un año, según los últimos datos publicados por el Ministerio de Trabajo.

Se trata de una media formada a grandes rasgos por cuatro millones de trabajadores con incrementos de entre el 0,01% al 2% y otros 2,2 millones de asalariados con incrementos superiores al 2%. Entre estos últimos hay un millón a los que les suben los sueldos un

3% o más. Entre los sectores que están pactando mayores incrementos en lo que va de año están las actividades encuadradas en el sector de la educación, que han pactado un alza salarial medio del 4% para más de 95.000 trabajadores en lo que va de año; el sector del ocio y el entretenimiento, donde los salarios suben una media del 3,75% hasta febrero (para 148.517 asalariados); y el área de servicios administrativos y auxiliares a empresas, que incrementará sus retribuciones un 3,04% este año a 1,3 millones de asalariados, hasta el momento.

Además hay otro grupo de sectores de actividad que han arrancado el año con un incremento salarial medio pactado superior al 2% generalizado que acordaron las cúpulas patronales y sindicales en el Acuerdo de Negociación Colectiva (ANC) 2018-2020, en el que también pactaron llegar al 3% allí donde la productividad lo permitiera. Este grupo con alzas superiores al 2% está encabezado por la construcción (2,24% para 230.759 trabajadores hasta febrero); las actividades profesionales científicas y técnicas (2,21% para 90.100 trabajadores)



Un grupo de chicas conversa en la puerta del colegio José Calvo Sotelo de Madrid. EFE

Sin reforma

► Antes de la reforma laboral de 2012, los convenios de empresa no podían pactar salarios por debajo del convenio del sector al que pertenecieran. El Gobierno ha intentado acabar con esta prioridad aplicativa de los convenios de empresa pero, en teoría, no ha logrado los apoyos suficientes en la Diputación Permanente del Congreso. Los sindicatos reprochan al Ejecutivo no haberlo intentado.

y la hostelería (2,19% para 658.430 asalariados en lo que va de año).

El incremento salarial pactado hasta febrero es el mayor desde 2009, cuando pese a la fuerte destrucción de empleo que arrastraba ya la economía española, el ejercicio se cerró con un alza salarial media del 2,25% para 11,5 millones de asalariados.

Los trabajadores afectados por convenios de ámbito sectorial superior a la empresa (5,8 millones) registrarán un incremento medio superior, del 3,27%; mientras que los 338.626 asalariados que han cerrado un convenio de sus empresas como referencia, tendrán un alza media pactada del 1,48%, notablemente inferior.

El comercio encadena cuatro meses consecutivos al alza

Las ventas minoristas se elevan un 1,7% en enero

AGENCIAS
MADRID

Las ventas del comercio minorista subieron el 1,7% en enero respecto al mismo mes de 2018, con lo que este indicador se anotó su cuarto mes consecutivo al alza, según los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Corregidos los efectos del calendario, las ventas aumentaron en enero, mes marcado por las rebajas de invierno, el 0,8%, dos décimas más que en diciembre. Una temporada de rebajas que desde la Confederación Española de Comercio calificaron ayer de decepcionante, y que habría forzado a algunos comerciantes a alargar las rebajas hasta principios de marzo, con el objetivo de dar salida al stock acumulado.

El empleo creció el 1,2% y el sector encadenó 57 meses consecutivos generando puestos de trabajo, según la misma fuente.

En el primer mes del ejercicio, la cifra de negocio en las estaciones de servicio aumentó el 2,6%, mientras que en el resto del comercio lo hizo el 1,5%. Las ventas de alimentación repuntaron el 2,3%, las de equipamiento

personal el 0,8% y las de equipo del hogar el 3,9%, en tanto que las de otros bienes bajaron el 0,2%. El negocio creció en todos los modos de distribución, con aumentos del 0,5% en el pequeño comercio, del 1% en las pequeñas cadenas, del 3,2% en las grandes cadenas y del 1,3% en las grandes superficies. Las ventas minoristas se elevaron en todas las comunidades autónomas, con la excepción de Extremadura y Asturias, donde bajaron el 1,8 y el 0,9%, respectivamente. Los mayores avances correspondieron a Murcia (3,4%) y Castilla-La Mancha, Baleares y Madrid, en los tres casos con una subida del 2,7%.

En lo que respecta al empleo, que frente a diciembre bajó el 1,9%, en términos interanuales subió el 2,3% en las gasolineras y el 1,1% en el resto de comercios.

Por formatos comerciales, la contratación aumentó el 0,5% en el pequeño comercio, el 1,3% en las pequeñas cadenas y el 3% en las grandes cadenas. Por contra, en las grandes superficies bajó el 0,2%. Por autonomías, el empleo subió en todas, encabezadas por Navarra (2%), Baleares (1,8%) y Canarias (1,7%).